ВОЗВРАТНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

17									
1	Singular	I Wyself	yourself	You (one person	He himself	She herself	It itself		
	Plural	we you (ourselves			yourselves themselves				
	I hurt myself. You mustn't blame yourself. He burnt himself. She likes to talk about herself. We'll take care of ourselves. Why don't you read it yourselves? Can't they find the way themselves?				Я ушибся. Ты не должен себя винить. Он обжегся. Она любит говорить о себе. Мы сами о себе позаботимся. Почему бы вам самим это не прочитать? Разве они сами не могут найти дорогу?				
Million was	Oneself – возвратное местоимение; on It's good when <i>one</i> can do everything <i>oneself</i> .				 е – неопределенное местоимение Хорошо, когда человек сам все может сделать. 				
2	Возвратные местоимения обычно не употребляются:								
•	с глаголами to wash , to shave , to dress в значении <i>умываться</i> , <i>бриться</i> , <i>одеваться</i> . He washed, shaved, dressed and sat down to breakfast								
	Возвратные местоимения употребляются с этими глаголами, если есть указание на того, кто совершает действие.								
	The child <i>washed</i> . Ребенок <i>умылся</i> .				The child always washes (by) himself. Ребенок всегда умывается сам.				
•	The man sa Мужчина				I can <i>shave myself</i> . Я и <i>сам</i> умею бриться.				
	Возвратные местоимения обычно не употребляются: с глаголами to concentrate, to feel, to relax, to meet, to behave, to afford, to hurry:								
				1 R 1O	нувствую себя не могу сосредо ни решили нем бенок всегда хо	точиться. ного расслаб			
	но								
	Behave yourself! I can't afford a new car. Hurry up!				Веди <i>себя</i> хорошо! Я не могу <i>позволить себе</i> новую машину. <i>Поторопись</i> !				

3 Возвратные местоимения могут употребляться в эмфатических конструкциях.

You *yourself* told us the story. The party *itself* was boring.

Ты же сам рассказал нам эту историю. Сама вечеринка была скучной.

Закончите предложения при помощи возвратных местоимений.		17.1
 ★ It's only your fault. ⇒ Blame yourself. 1. He knows German rather well so it's not difficult for him to in German. 2. Why is the girl crying? – She fell down and	to enjoy to cut to burn to express to introduce to hurt to find to dry to blame to behave	
3аполните пропуски соответствующими местоимениями. 1. He made a cup of tea. 2. I've done two tests, but I can't do the last one. I hope you'll help . 3. I dressed very quickly and left the house. 4. They say they can carry the luggage 5. We met only yesterday. She felt fine. Can she have fallen ill's 6. You should phone her 7. I tried to concentrate and find the mistake 8. Are you going to take your children to the seaside with 9. In fact her name is Alexandra but she calls Al. 10. They didn't go to Ann's party. She didn't invite 11. The woman is kindness 12. He'll finish the work if he feels better.		17.2
 Переведите. Сам Стив сказал мне об этом. Сосредоточься и ты все сам вспомнишь. Позвольте мне представиться. Вы хорошо провели время вчера? Почему ребенок так плохо себя ведет? Джейн посмотрела на себя в зеркало. Я сам зарабатываю себе на жизнь. Они купили эти книги для себя. Мы перевели эту статью сами. Я сам поговорю с управляющим. Они сами видели эту информацию в газете. Сам президент выразил им свою благодарность. Ей самой не понравился этот человек. Постарайся расслабиться и ни о чем не думать. Хорошо, когда чувствуешь себя молодым долго. Человек должен сам за себя отвечать. 		17.3